
В 1973 году, после окончания Кубанского го-

сударственного университета, я был направлен 

по распределению на работу в (КубНИИТиМ). 

Молодого специалиста приняли на должность 

старшего инженера в лабораторию АСУ отдела 

прогнозирования эффективности испытаний 

сельхозмашин. Стал на комсомольский учет. 

Было много молодежи и молодых специали-

стов. Началась самостоятельная взрослая 

жизнь.  

В начале августа 1975 года, после собеседова-

ния с первым секретарем Новокубанского рай-

кома ВЛКСМ В. Тютюнниковым и секретарем 

Новокубанского райкома КПСС Дергуновой 

М.И. был приглашать на встречу с первым сек-

ретарем Новокубанского райкома КПСС Не-

дилько Андреем Филипповичем. Узнав о моем 

возрасте, 24 года, он сказал: «Вполне зрелый 

возраст, пора проявить себя на комсомольской 

работе». Поскольку районная отчетно-

выборная комсомольская конференция намеча-

лась на конец осени, то мне предложили пора-

ботать заведующим отделом пропаганды и 

культурно-массовой работы в райкоме комсо-

мола. Нужно было подучиться  и набраться 

опыта.  

В ноябре на конференции я был избран вторым 

секретарем райкома ВЛКСМ. Районная комсо-

мольская организация насчитывала около 5 

тысяч человек. Началась интересная и ответст-

венная работа. Комсомольско-молодежные 

звенья и бригады, слеты передовиков произ-

водства с участием Героев Социалистического 

Труда В.Я.Первицкого ,М.Я.Громикова и дру-

гих замечательных людей района. Провели 

Всесоюзный слет-семинар руководителей мо-

лодежных безнарядных звеньев на базе Куб-

НИИТиМ, где трудился  В.Я.Первицкий , кото-

рый был инициатором работы по конечному 

результату. Направление комсомольских отря-

дов на Всесоюзную ударную комсомольскую 

стройку БАМ. Руководство работой пионер-

ским и октябрятским движениями тоже было в 

сфере деятельности комсомола. Этому способ-

ствовали и встречи с космонавтами и многое 

другое. Слеты и различного рода соревнования 

нужно было провести организовано, интерес-

но, запоминающимися, чтобы вовлечь в полез-

ную деятельность как можно больше молоде-

жи и детей. И с этой полезной задачей комсо-

мол успешно справлялся.  

В феврале 1977 года я был избран первым секре-

тарем  райкома комсомола. Проработал в этой 

должности три года, до марта 1980 года, потом 

был приглашен на партийную работу. 

 Комсомол был хорошей жизненной школой. Он 

научил проявлять самостоятельность и инициа-

тиву, общаться с людьми, расширил политиче-

ский кругозор, приучил к партийной дисципли-

не, ответственному  отношению к порученному 

делу, организованности и внимательному отно-

шению к людям. А главное, лучшие молодые 

годы наполнены смыслом жизни, устремлены 

перспективами и уверенностью в будущем, кото-

рое мы создавали своими руками. С благодарно-

стью вспоминаю тех, с кем  довелось работать в 

РК комсомола: Тютюнникова Виктора, Синель-

никова Александра, Андриевского Геннадия, 

Сухорукову(Канада) Светлану и Болычеву Гали-

ну, Шинкарева Александра и Орлянского Анато-

лия,  Пулину Лидию и Вылегжанину Валентину, 

Чеснокову Татьяну и Башлиеву Наталью. Актив-

но работали и   Статин Александр, Беловолов  

Дмитрий, Красюк Наталья – члены бюро райко-

ма комсомолов, Константинов Александр, Ме-

зенцев Николай и Проценко Виктор – секретари 

комитета ВЛКСМ КНИИТиМ, Светличный Петр

- руководитель районного Совета молодых уче-

ных и специалистов, Подымов Алексей, Гаспи-

рович Галина, Педиксеева Татьяна-секретари 

комсомольских организаций. Особых слов благо-

дарности достойны наши наставники: Недилько 

Андрей Филиппович, Дергунова Мария Иванов-

на, Поповский Николай Александрович-

секретари райкома партии, Костин Николай Аки-

мович, Толстихина Надежда Павловна, Дубенко  

Владислав Леонидович- работники райкома пар-

тии. Всем им  и многим другим огромное спаси-

бо.  

Всех  здравствующих поздравляю со знамена-

тельной датой— 100-летием Ленинского Комму-

нистического Союза Молодежи. Желаю долголе-

тия и бодрости духа. Ведь наш девиз : « Не рас-

станусь с комсомолом—буду вечно молодым!» 

Александр Дьячков  , 

первый секретарь РК ВЛКСМ 

(1977- 1980 гг.) 

Девчонка с улицы Комсомольской 

Я росла в рабочей советской 

семье. В 7-м классе в числе пер-

вых учеников меня приняли в 

комсомол. Как же я хотела, как 

ждала этого момента! Часто ук-

радкой от мамы я вытаскивала 

из коробки с документами её 

комсомольский билет и рассмат-

ривала мамину фотографию, 

читала все записи. Я ей завидовала, мечтала тоже скорее 

стать комсомолкой. А папа, слушая мои стенания по этому 

поводу, смеясь, говорил: "Да ты же с рождения живешь на 

улице Комсомольской, так что считай себя комсомолкой". 

Окончив школу, я решила поступать на журфак Уральско-

го государственного университета  в Свердловске. Но, по-

ложительно сдав все важные экзамены и практически уже 

чувствуя победу, завалила немецкий. Двойка - это конец 

мечтам. Опять год ожидания. Но главное - как мне, такой 

уверенной в себе, такой амбициозной, возвращаться с этой 

жуткой новостью домой? Нет, я не могла. Я решила ос-

таться в Свердловске. Домой я сообщила неправду, что 

поступила и у меня всё отлично.  

Именно в Свердловске я с головой окунулась в комсомоль-

скую жизнь, не раз побывав на комсомольских стройках. 

Со мной навсегда остались эти прекрасные воспоминания. 

Поступив на журфак и став активисткой университетского 

комитета ВЛКСМ, уже  после 1-го курса я записалась в 

стройотряд "Дружба" и  уехала в отдалённый колхоз стро-

ить зернохранилище.  

 

Ну а после 2 курса я без капли сомнений записалась в от-

ряд проводников журфака УрГУ "Экс-пресс". Райком на-

значил меня комиссаром. Два летних месяца по маршру-

там "Свердловск - Москва", "Свердловск - Одесса" на ра-

дость отпускникам ходили необычные вагоны с рисунка-

ми, цветными газетами. В каждую поездку, помимо разных 

там ниток-иголок, студенты-проводники везли с собой 

ватманы, бумагу, фломастеры и краски. Проводили для 

детей конкурсы рисунков и поделок. Победители получали 

в награду шоколадки и пачки печенья. Это хоть как-то 

скрашивало убогость старых дырявых вагонов, которые 

летом в огромном количестве дополнительно курсировали 

на самых востребованных маршрутах. По итогам трудово-

го семестра мы стали победителями соревнования с други-

ми вузами. Я как  комиссар получила почётный знак 

"Ударник всесоюзного студенческого отряда" и фотоаппа-

рат. А на областном слёте студотрядов меня и еще не-

скольких девочек наградили двухнедельными турпутёвка-

ми по Пушкинским местам: г.Ленинград, г.Пушкино, 

Псковская область. Исполнилась моя заветная мечта встре-

титься с великим русским поэтом… 

И в дальнейшем в жизни я всегда была в гуще событий, 

активно участвуя в общественной работе. Даже сейчас я  

являюсь членом краевой благотворительной организации 

«Комитет солдатских матерей». Вот так отец мне напроро-

чил жить с комсомольским задором и оптимизмом. 

Ольга Латышева 

Заслуженный журналист Кубани 
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Не расстанусь с комсомолом, буду вечно молодым 

                    Вспоминаю с благодарностью  

Выступление А.Дьячкова на конференции. В 

президиуме Ю.Чмулёв, представитель крае-

вого комитета ВЛКСМ и Герой Советского 

Союза, наш земляк, И.С.Колесников. 

У знамени  районной комсомольской органи-

зации (слева направо) Александр Дьячков, 

Н.К. Мельников , М.И.Дергунова, 

С.А.Щербина, Светлана Сухорукова 

Студенты-

стройотря-

довцы жур-

фака Ураль-

ского государ-

ственного 

университе-

та. Во вто-

ром ряду 

справа Ольга 

Латышева 


